

# EDITORIAL



Las profesiones han existido a lo largo de la historia con diversos propósitos, pero el más importante de ellos debe ser el alcance de logros que permitan evolucionar a la disciplina que se ejerce en aspectos relacionados con el bienestar de la humanidad.

La fonoaudiología es una disciplina que abarca muchos campos de acción, y eso precisamente hace que el desempeño de los profesionales que la ejercemos deba ser consolidado con unas bases académicas coherentes con lo que se pretende lograr tanto a nivel personal como profesional y social. Los saberes académicos de calidad son la razón de ser de una disciplina bien formada y la transmisión responsable de estos, benefician a los terapeutas, a la calidad de vida de los usuarios de los servicios, a sus familias y a sus entornos. Sin embargo, no es suficiente la conformación de cimientos con rigurosidad científica, si estos no se transmiten a los demás.

Es necesario que como profesionales activos de la fonoaudiología nos comprometamos en la adquisición de conocimientos, pero también en la difusión de los mismos por medio de investigaciones rigurosas que permitan que nuestra profesión cada día sea más reconocida en el sector de la salud, por hacer evidente el valioso trabajo que se hace en cada uno de los espacios en que nos desempeñamos. Además de ello, como receptores responsables de la información, tenemos el deber de revisar su veracidad y hacerla extensiva entre nosotros mismos, respetando lo que con

tanto empeño muchos autores han construido durante sus investigaciones. Podría decirse entonces que la transmisión de la información académica debe completar un círculo de responsabilidad científica basada en el respeto de los derechos de autor, donde el que aprende, el que transmite y el que recibe, se nutre así mismo, nutre al gremio y a una sociedad en general.

Como Representante Líder de Fonoalianza, Red Educativa en Salud, empresa conformada en Colombia desde hace más de 5 años, puedo decir que nos hemos comprometido en el marco de la innovación de calidad en el sector de la educación continuada, dirigida a la rehabilitación humana. Llevando a cada uno de los profesionales formados en las grandes Academias del país y en Latinoamérica, unos conocimientos adquiridos mediante alianzas nacionales e internacionales que permiten a los profesionales conocer, aprender y ejercer algunas de las estrategias terapéuticas que se manejan en el ámbito clínico de la fonoaudiología, entre las que destacamos la aplicación de vendajes musculares "K-Tape®<sup>1</sup>" y "Movilización de Tejidos Blandos", entre otras técnicas en las que entrenamos arduamente a nuestro gremio y en general a los profesionales de la rehabilitación humana. Este importante trabajo lo realizamos en compañía K-Taping®<sup>1</sup> International Academy de Alemania y el Centro de Neuro-Rehabilitación SURGIRi<sup>2</sup> en Colombia, con la certeza que todos esos saberes son transmitidos por profesionales idóneos para ejercerlos y enseñarlos a quienes, en su búsqueda por el aprendizaje de calidad, logran llevar sus conocimientos a tratamientos exitosos en su diario profesional.

El compromiso entonces como profesionales no es solo aprender, es también transmitir nuestros saberes a los colegas, recibirlos, empoderar a usuarios-familias y hacer evidente nuestros conocimientos, ya que, en nuestra atención, está lo que hemos aprendido como terapeutas, pero también lo que somos como personas. Se publican entonces, en una de las Revistas que han apostado a elevar el conocimiento fonoaudiológico, una serie de artículos de rigurosidad científica, investigaciones que demuestran el trabajo de nuestra profesión en el campo clínico y que es transmitido a ustedes en este número, para promover el aprendizaje, la transmisión y recepción responsable de la información de la fonoaudiología en este importante ámbito.

De parte de nuestro equipo de trabajo felicitaciones a todos aquellos que con la mejor disposición se han resuelto a publicar la relación entre aprendizaje y ejecución de este, a todos los estudiantes, docentes y usuarios que han hecho parte de las investigaciones. Compartamos nuestro valioso conocimiento entre colegas con todo lo que aprendemos tanto a nivel de pregrado como postgrado, teniendo como base el respeto por los derechos de autor, para así comprender que la transmisión de los conocimientos de calidad promueve un gremio unido de verdad.

1 K-TAPING® INTERNATIONAL ACADEMY. Academia dedicada a la enseñanza de la técnica K-Taping® desde hace más de 20 años en Alemania y el mundo. Dirige sus estudios a los profesionales del sector de la salud, con representantes en varios países tanto en Europa, como en Latinoamérica y América del Norte.

2 CENTRO DE NEUROREHABILITACION SURGIR LTDA. Empresa creada hace más de 20 años en la ciudad de Cali, con reconocimientos a nivel nacional por su excelente desempeño como terapeutas en el ámbito de la neuro-rehabilitación y por brindar excelente formación académica a su equipo de trabajo.

Carol **Cardona Ceballos**.

**Afiliación:**

Fonoaudióloga Universidad del Valle

**Bio:**

Especialista Fonoaudiología en Cuidado Crítico. Corporación Universitaria Iberoamericana Representante Líder Fono alianza, Red Educativa en Salud.

